
據內地財新網引述接近監管機構的消息
稱，內地有關部門對QFII在境內交易

股票所得徵稅的草案已擬好，正在徵求各部
門意見，並徵求過部分托管銀行和券商的意
見。消息並指，已經擬好的草案中，用的並
不是「資本利得稅」這一名稱，而是「所得
稅」。

徵稅對吸引投資者影響大
據了解，目前中國境內的機構交易股票所

得一般適用企業所得稅稅率，實行季度預繳
年度徵收。而QFII適用何種徵收方式則很可
能取決於其所得如何被稅務機關「定性」。
2005年，稅務總局發文規定了QFII在中國境
內買賣證券所得應免徵營業稅，2009年，明
確QFII取得來源於中國境內的股息、紅利和
利息收入時應繳10%的企業所得稅。而對於
QFII在境內交易證券所得是否應繳納所得稅
的問題長期沒有明確。業內人士表示，這大
大影響了QFII的利潤計算、利潤匯出、吸引
投資者等日常運作。此次法規出台備受業內
關注。

就QFII而言，最為擔心的莫過於新法規是
否對既往交易有追溯性的問題。自首批QFII
進入市場至今，已長達9年，稅務問題積存
已久。針對稅務問題長期模糊不清的情況，
各家QFII採取的措施不同。有的QFII定期
將一定比例的利潤提存，以備將來繳稅之
用。但由於這一比例難以確定，且給QFII向
投資者分配利潤帶來難題，有的QFII則索性
不做提存。

過往交易追溯性備受關注
瑞銀集團中國證券部總監袁淑琴指出，如

果稅務機關要追溯，將前9年的稅一併收
繳，對於一直提存利潤的機構來說還好辦，
沒有提存的機構則會面臨很大困難，可能不
得不將手中的大部分股票變賣以換取資金繳
稅。她認為，這對於QFII機構中新進的投資
者也不公平，他們很可能要為那些已經將利
潤拿走的上一批投資者買單。

此外，業界還提出，中國與日本、美國
等多個國家簽訂了稅收協定，以避免雙重
稅負，稅收協定中規定非居民企業的適用
稅率一般不超過10%；但不少QFII註冊於開
曼群島等與中國並無稅收協定的國家或地
區，新的稅收規定出台可能引發QFII大遷
移。

新稅收或引發QFII大遷移
另根據中國所得稅法相關規定，若QFII機

構在境內有研究人員或場所，其適用稅率則
應與居民企業相同，即25%；而若其在中國
境內未設立機構、場所，或者雖設立機構、
場所但取得的所得與其所設機構、場所沒有
實際聯繫的，應當就其在中國境內所得適用
20%的稅率，且就其每次所得「單次核
算」。這也意味 ， QFII要就每次交易股票

所得被「單筆徵收」，即每次交易中，若本
次交易盈利，盈利的部分需被計算徵稅，而
虧損的交易中，虧損數額將不允許被抵扣。
這一方式被不少QFII機構認為「過於苛

刻」。
國家外匯管理局數據顯示，截至去年12月

21日，共有112家QFII獲得共計216.4億美元
的額度。

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）太古廣場
昨日舞龍醒獅來賀新年，吸引大批顧客及
租戶圍觀，欲討個好意頭。太古地產零售
業務總經理郝唐惠莉指，商場農曆新年營
業額料有雙位數增幅。而新地旗下Mikiki與
八大商場則表示，旗下商場銷情報捷。

郝唐惠莉表示，商場現時有三分一租戶
會續租，而租金方面將會因應市場調節，
亦會視乎零售狀況而決定。她相信，以目
前情況來看，租金將會向上調整。該商場
現時有近130家名店，1家大型百貨公司。

續租理想料租金向上調
至於農曆新年營業額及客流狀況，郝唐

惠莉指，現時暫未有統計數字，但據觀
察，人流一定有所上升。另外，相比去年
約20%營業額增長，今年新春期間營業額
亦會續有雙位數增幅。她表示訪港旅客去
年達破紀錄數字，加上有內地自由行支
持，將對今年零售市況持審慎樂觀態度。

剛於去年開業、位於新蒲崗的Mikiki豪擲
340萬元投資推廣費，佔全年推廣費22%，
以度過首輪農曆新年銷售季。由此，錄得
人流40萬，營業額為1,800萬。新地代理租
務部高級推廣經理劉文豪表示，生意暢旺
主要有賴商場位置有利與政府派發6000
元，預料1月份總客流量可達170萬，營業

額突破5,800萬元。

新地八大商場生意增兩成
年初一至年初七，新地旗下八大商場客

流、營業額分別錄有24%及22%增長，客流
達480萬，營業額則有2.74億元。亮麗成績
背後其實也要不菲推廣費用，加上Mikiki份
額，今年推廣總費為1,820萬，較去年同期
大幅上升31%，並計劃今年將再增加10%至
6,000萬元。

八大商場包括wtc more世貿中心、東港
城、上水廣場、將軍澳中心、屯門卓爾廣
場、屯門錦薈坊、荃錦中心及新領域廣
場，內地自由行消費固然是一大支持，人
民幣匯率持續上升則是另一推動力。該集
團因此頻辦內地團，2012年全年將舉辦350
個點對點自由行購物團，較去年增20%，
共接待14,000名內地旅客，預期為當中三商
場，wtc more世貿中心、上水廣場及東港城
額外帶來8000萬元營業額，比去年升
26%。

香港文匯報

訊（記者 李永

青）近年內地
不時發生食品
安全問題，促
使內地政府不
斷收緊有關規
管及加強質檢
工作力度，亦
令相關檢測設
備股受惠。實
驗室設備供應
商 天 美 控 股

(1298)主席勞逸強表示，未來中國政府將大
力推動食品安全、環保、新能源發展，對
有關檢測設備需求亦會大升。他又說，由
於歐美經濟不景，部分同業出現虧損，天
美將留意市場上是否有「跳樓貨」，並傾向
以內部資源支付代價，但亦不排除會集資
來應付併購。天美昨收報2.46元，跌1.6%。

勞逸強表示，目前內地對食品安全的監

管已很嚴密，且成立了由副總理李克強領
導的食品安全委員會，之下又有農業部、
質檢總局、商務部及衛生部等各自負責不
同的監管及檢測工作，法規及監管工作做
得已算不錯。

大學訂單佔生意額逾15%        
但他笑言，有些中國人「化學太叻」，將

一些不宜用於食品的化學物質投放在食物
上，增加檢測工作的困難度，又以早前內
地牛奶發現黃曲霉素超標為例，很難想到
會有人將黃曲霉素放在奶牛的飼料內。他
承認，每次內地出現有關事故後，集團收
到的訂單都會增加，但未有透露增幅。

天美在2010年完成了兩項收購，令集團
擁有兩歐洲品牌，他指出，由於集團在亞
洲市場有龐大的銷售網絡，加上致力減省
成本，所以被收購的公司很快便能達到收
支平衡。他說，來自大學的訂單佔生意額
約15-17%，由於內地實驗室的數目不斷增
加，令集團相關業務收入亦隨之增長。

香港文匯報訊 去年經濟重現衰退現象，
資源企業首當其衝受拖累。中鋁(2600)、馬
鋼(0323)、華能國際(0902)及洛陽玻璃(1108)均
發出盈利預警，四者均預計2011年度純利將
按年下降50%以上。中鋁指出，去年第四季
鋁價大幅下跌，令集團經營產生虧損，同時
電力價格上漲加大了生產成本壓力。集團
2010年度純利為7.78億元(人民幣，下同)。

馬鋼則指，鐵礦石原燃料價格上漲，導
致鋼材成本明顯上升，年尾又發生鐵礦石
等存貨跌價準備計提損失。另外，鋼材市
場需求疲弱，第四季價格明顯下降。發電
企業同樣面對煤價高漲的壓力，華能國際

則歸因於燃料價格上漲及人民幣借款利率
上升。洛陽玻璃則表示，2011年玻璃行業
下滑，玻璃產品售價降低，而生產玻璃的
原燃材料價格上升，產品成本較高，造成
主營業務利潤同比下降。

末季拖累 鞍鋼勁蝕21億
鞍鋼(0347)更預計2011年第四季的虧損拖

累全年表現，全年將轉盈為虧勁蝕21.51億
元人民幣，每股虧損0.297元人民幣。除了
因鋼材價格顯著下降及原燃料價格維持高
企，還因若干高爐需暫停生產以作維修保
養。

香港文匯報訊 (記者 李永青) 李氏大藥
廠(0950)發出盈喜，預料截至去年12月31
日止三個月期間之第四季度溢利，按年
升逾50%，並估計去年度純利將按年升逾
40%，溢利增長主要由於第四季集團醫藥
產品之銷售持續上升，及因銷售及分銷
團隊之營運效益持續改善。

玖源化工（0827）發出盈喜，預料截至
去年12月31日止年度之未經審核綜合管理
賬目將轉虧為盈，主要受惠於達州新尿
素工廠自2010年10月投產，尿素和其它化
工產品市場價格回升。李氏大藥廠昨收
報2.76元，升0.73%；玖源收報0.117元，
無升跌。

李氏盈喜 玖源扭虧

態動金財

香港文匯報訊 光大國際（0257）行政
總裁陳小平近日向社會鄭重作出了四大
承諾，包括不裁員、不減薪及繼續加大
科研投入等。面對外圍經濟環境持續動
盪，對實體經濟帶來了影響。光大國際
內部近日分析了宏觀經濟形勢，研究公
司發展大計。陳小平表示，經過2008年全

球金融風暴的洗禮後，集團現時的總資
產已比2008年底增長1.9倍，股東權益增
長2倍，集團日益穩定增長的收入來源，
使其抗禦風險的能力大大增強。他指，
集團正處於最佳發展時期，負債水平合
理，現金回流穩定，財務狀況健康，業
務和效益仍將會保持穩健增長。

光國四承諾 不裁員不減薪

香港文匯報訊（記者 廖毅然）去年股
價暴跌8成的中盈國金表示，現時內蒙古
敖漢旗的金礦項目每日可產600噸，預計
今年6月完成所有建設後，日產能可穩定
提升至2000噸，加上黑龍江的項目，集團
可望在下個財政年度扭虧。

行政總裁宋建文昨日指，去年是讓人
失望的一年，因為內蒙古的項目出現延

期，主要原因是基建遠超預期，現時預
計6月可完成，正式全面投產。日產量方
面，現時已達到600噸的第一期目標，期
望6月可進入第二期，即2000噸。黃金品
位方面，該項目現時為每噸1-2克，但礦
場平均可達9克，比行業平均2克高。每盎
士黃金的現金成本約200美元，亦比行業
平均近300美元低。

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴) 由於零售市
道暢旺及置富第一城．樂薈翻新後令收入
增加，置富產業信託(0778)昨宣布，截至
2011年12月31日止年度總收益為9.094億
元，按年升8.6%，物業收入淨額6.421億
元，升7.6%，每基金單位末期分派13.5
仙，全年共派26.3仙，升8%，年度每基金
分派收益率為7%。

截至去年12月31日止置富產業信託的資

產負債比率由上年度的21%降至最新的
18.8%，實際利率成本降至3.65%，每基金
單位資產淨值7.85元，按年升27%。期內14
個香港商場共200萬呎樓面的出租率平均
97%，租金升12.2%至每呎32.2元，創歷史
新高，續租租金調升率為15.2%。置富第一
城．樂薈翻新後，令置富第一城的收入淨
額按年升14.9%，出租率已回升至94.7%，
目標回報15%，而馬鞍山廣場把5萬呎中式

酒樓拆細出租後，其投資回報高達73%，
整個商場的出租率亦已回升至98%。期內
置富產業的十大租戶組合的租金收入總額
約26.8%，佔可出租樓面約21.3%。

集團於去年底收購的和富中心及麗城花
園商場，已於1月19日的股東特別大會上獲
批准通過，令置富的資產擴大23%，預期
於3月28日交易完成後，可即時提升收入及
回報。

中盈國金冀下財政年度扭虧

B2 責任編輯：何寶棠 2012年1月31日(星期二)
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置富產託基金收益率7%

天美不排除集資應付併購

香港文匯報訊（記者 劉璇）喜尚控股
（8179）主席黃君武昨日表示，在農曆初一
至初三期間，集團收益較上年同期上升
10%，旗下季季紅風味酒家品牌酒樓，品
牌收益亦同比上升8%，喜尚嘉喜宴會廳以
及新品牌業務紅爵御宴則較去年同期增長
達14%。

此外，主打新界區的喜尚，將投資約
1000萬元，計劃今年2月底於灣仔開設季季
紅酒樓，首次進軍香港區，成為該品牌的
第5家酒樓。

擬千萬灣仔開季季紅酒樓
位於灣仔的新店面積約達1000平方米，

目前尚在裝修中。黃君武稱，該新店位置
已尋找許久，並進行了長期的洽談，周邊
商場眾多，租金亦屬合理水平，相信憑借
連續第2年獲得米芝蓮美食獎的季季紅招牌

菜蝦禾米乳香豬，以及早茶服務等會吸引
不少食客。黃君武表示該店未開業已接到
不少客人預定。

喜尚旗下新品牌業務紅爵御宴，於去年
12月底在元朗開業，是該品牌的首家酒
樓。該店可筵開120席，主要針對高級中式
婚宴及餐飲客戶群。黃君武稱該店目前已
接受3000圍預定，且時間已安排到1年以
後。

人工成本佔生意額約三成
此外，公司財務總監黃天競表示，人工

成本一直以來都佔生意額的三成左右；原
材料方面，公司貨源穩定，且與供應商長
期合作，年初原材料成本與去年相若，菜
品亦無明顯加價。公司租金成本僅佔生意
額的10%，店舖租約除季季紅屯門藍地店
是每2年續一次約外，其他店舖的租約通常

在3至10年間，但由於藍地店地處偏遠，加
上與業主關係良好，且近期並無租約到
期，因此租金方面不會造成大的壓力。

對於黃君武私人投資的中高端日本食
肆，他表示，現在年輕人鍾意多元化的食
品，目前並未落實具體開店地區，當該店
產生盈利後，適當時候考慮併入上市公司
資產。

喜尚春節生意增10%

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）隨 旅遊
業向好，零售市道表現更加火熱，女性內
衣品牌及零售企業安莉芳(1388)昨公布於去
年10月至12月期間，整體銷售較2010年同
期上升25%。護膚品品牌歐舒丹(0973)截至
去年12月底止9個月期內銷售淨額增16.4%
至6.814億歐元，整體同店銷售增長6.2%，
若單計去年10月至12月期間，銷售額增長
23.04%。兩公司情況反映黃金周及聖誕節
期間，業務增長相當理想。

截至去年12月底止9個月，歐舒丹中國增

長按當地貨幣計算為58%，同店銷售增長
19.9%，香港及巴西增長最為強勁，按當地
貨幣計算分別為36.5%及35.3%。安莉芳則
以內地為主要收入來源，表示銷售增長主
要反映中國零售市場持續增長、銷售網絡
擴張、整體顧客需求增加所致，旗下5個品
牌之產品均獲得滿意成績表，銷售數字有
增長。

黃金周及聖誕節增長理想
新時代女性越來越 重身形保養，帶動

內衣生意有利可圖，安莉芳經營逾1年的店
舖中，同店銷售按年錄得雙位數增長。期
內，集團主要位於中國零售點數目淨增加
10個，截至12月底總零售點增加至2,076
個，銷售專櫃及專門店數目分別為1,862個
及214個。

由於零售點數目淨增加，預計本年度的
廣告及櫃位裝飾開支將有所增加。歐舒丹
截至2011年12月底止9個月，新開設138間
自營店，去年同期為108間，日本及美國佔
銷售總額最多。

安莉芳歐舒丹增銷逾兩成

太古料商場春節生意雙位增

QFII擬徵稅10%  會否追溯未定案
香港文匯報訊 推出已經9年、一直

都未曾徵稅的QFII（合格境外機構投

資者）的證券投資所得盈利徵稅有關

草案已經擬好，屬於所得稅範疇，稅

率暫定為10%，現正在徵求各部門意

見。至於會否追溯過去9年的盈利徵

稅，目前尚未有具體說法。一般相

信，若QFII需繳交所得稅，RQFII

（人民幣合格境外機構投資者）相信

亦同樣需徵所得稅。

■黃君武表

示，春節期

間集團收益

升10%。

香港文匯報

記者

劉璇 攝

■勞逸強正留意市場上是

否有「跳樓貨」。

香港文匯報記者李永青 攝

■郝唐惠莉(右二)與管理層主持舞龍醒獅賀

新年。

■QFII推行已9年，若實行徵稅，將引起很大連鎖反應，備受市埸關注。 資料圖片


